

# EL TIEMPO

Año XII—Núm. 3.658

Murcia.— Miércoles 26 de Febrero de 1919

Red. y Admon., Polo de Medina, 2

## LA SOLUCIÓN DE LA CRISIS

Se ha solucionado la crisis, pero la tranquilidad pública se sostiene sólo por el momento. La compensación de que consta la insubordinación del Gobierno.

Los distintos conflictos sociales que habían surgido en varias capitales de provincias y en el mismo Madrid, se están solucionando satisfactoriamente; pero no es ciertamente debido a la acción tutelar y preventiva del Gobierno, sino a la actitud transigente en que se colocaron ambas clases, la patronal y la obrera, especialmente la primera.

Es de demostrar eso que el país tiene predisposición para la revolución y para la violencia, confirmando que lo que España ansía, lo que sus fuentes de riqueza están demandando, es tranquilidad, paz, orden, en medio del cual puedan desenvolverse los grandes medios que encierran para la total reorganización del país.

No es un secreto que las clases obreras se hallan bajo la presión insostenible de la carestía de las subsistencias. Las grandes esperanzas de un pronto abaratamiento a la terminación de la guerra están desapareciendo; pues la exportación, de aquello que nos es imprescindible para la vida, está adquiriendo tan aterradoras proporciones que el instituto popular presiente el final de esta campaña.

Y precisamente porque lo que pide es tranquilidad dentro y fuera de su hogar para poder llevar a este el fruto honrado de su trabajo, es por lo que se manifiesta muchas veces en ese estado de excitación y de violencia que hábilmente aprovechan sus instigadores.

Es muy lamentable el estado actual de la política.

La ambición y los egoísmos de unos pocos han producido tal desconcierto en la marcha de los partidos que la indisciplina de abajo no es más que un fiel reflejo de la de arriba.

Si el pueblo ha perdido dentro de sus ideales monárquicos la fe en los gobiernos de la Monarquía, culpa es de esos políticos que viviendo en constante desunión, laborando sólo por su personalísima ambición, no han hecho más que sembrar el desconcierto y la perturbación.

Por eso precisamente se agranda la impresión de pesimismo; porque ni aun en los momentos de mayor peligro, son capaces de posponer sus intereses al interés general.

La causa de esta última crisis no puede ser más notoria ni poner mayor amargura en el espíritu. Está ocasionada, una vez más, por el señor Alba.

¿Que motivo le impulsó a ello? ¿El peligro de que con el fracaso de Romanones viniese la desorganización pública? ¿El deseo de solucionar los graves problemas que agobiaban la vida nacional?

Nada, de eso. Todo el alto ideal que impulsó su resolución fue el de vengar de Romanones el agravio de no haberle pedido, como al Marqués de Alhucemas, un hombre para el ministerio de Abastecimientos.

¿No es ello sobrado motivo para que la opinión se muestre indignado?

Pues no hay medio de que discurren las aguas de la política por otros cauces.

Por eso el comentario público, aun entendiendo que la crisis se ha solucionado, al hecho no le concede más importancia que la meramente relativo a las fechas; pues

sobre el Gobierno actual pende una sentencia a plazo fijo, en el supuesto de que pueda llegar a desempeñar su misión.

## Fiestas de Abril

### Convocatoria

Habiendo acordado este Ayuntamiento la celebración de las Fiestas de Abril por considerarla beneficiosa a la ciudad, el señor alcalde nos ruega hagamos público que el próximo jueves a las seis de la tarde se celebrará una asamblea popular en el salón de sesiones del Ayuntamiento, para la cual se ha convocado a las personalidades que se distinguen por su amor a Murcia y a sus festejos abrileros.

Aunque el señor García Muñoz ha enviado atentos basalamenos a todas las fuerzas vivas de esta población, nos encarece que hagamos constar su deseo de que asistan a dicha reunión todos aquellos elementos que han sido citados, y los que por olvido involuntario no hayan recibido citación; pues en la asamblea del jueves se han de tomar acuerdos definitivos para la celebración de las fiestas de Abril y hasta es seguro que en ella queden nombrados los distintos presidentes de los festejos que se hayan de celebrar.

Terminada esta reunión se organizará una cabalgata que recorrerá las calles de la población con bengalas y chisperos y numerosos carruajes en los cuales figurarán los estandartes populares de todos los años.

En nombre del alcalde se ruega a todos los que tengan carruajes que acudan con ellos a las seis de la tarde a la puerta del Ayuntamiento, para que la cabalgata resulte lo más lucida posible.

## Cosas

Lo de la crisis total, que parecía que iba a tener aspecto de una tormenta, se quedó convertida en una nube de verano.

En resumidas cuentas, que no ha pasado absolutamente nada.

De todo corazón lo celebramos, más que por otra cosa por don Leonardo Rodríguez, que juró el cargo de ministro dos días antes de estallar la crisis.

Si llega a caer el Gobierno habrá resultado don Leonardo una especie de Mary Poppins política.

Un éxito de dos días, y al patéon del olvido.

A nosotros nos es muy simpático el ministro de Abastecimientos sencillamente por llamarse Rodríguez a secas. Un ministro que se llama Rodríguez tiene que ser democrata y amigo de los humildes.

En la política tenemos un Sánchez con Toca, otro Sánchez con Guerra, un López con Muñoz, un Martínez con Acacio, un Rodríguez con Borbolla y un García con Prieto; pero un Rodríguez a secas es un caso nuevo.

Este Rodríguez es un triunfo de la renovación.

Parece ser que la conferencia de la paz va a acordar hundir en alta mar todos los barcos pertenecientes a Alemania.

La noticia es gorda; y como es natural, el pueblo alemán, al conocerla, se ha quedado helado.

Helado, y sin un barquillo.

hablando del estreno de la obra de los Alvarez Quintero «La Calumnia», dice un crítico:

«Los autores han dado un mal paso; y a más poco después: «La comedia es un canto a España».

«¿Qué tal? Porque la obra es un canto a España los autores han dado un mal paso.

«Ese crítico debe ser correligionario de Puig y Cadafalch y habrá escrito la crítica con la barretina puesta.

«El ministro bavaro Auer, ha sido asesinado por un carnicero de Munich llamado Peters.

«Siempre es muy desagradable eso de que le den a uno el pasaporte para el otro barrio; pero la verdad es que lo mate a uno un carnicero es una cosa un poco denigrante.

«Da un anuncio: «En Nueva York ha sido adquirida la exclusiva de la hermosa película «Carpanta» para proyectarla en España».

«A quien se le habrá ocurrido traer esa película?»

«Pero si eso de la carpanta es una cosa que nos la sabemos de memoria todos los españoles desde que nuestras autoridades se decidieron a preocuparse de las subsistencias.

«Dice un periódico: «El problema de las subsistencias. Hay que hablar claro».

«Se trata del problema de las subsistencias. ¿Pues a ese claro le sobra una ele.

CH.

## Notas Necrológicas

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, se celebraron ayer funerales por el descanso eterno del alma del ilustrado catedrático de Economía y Hacienda pública de esta Universidad don Teodoro Peña, fallecido en Madrid el día 22 del actual.

El acto constituyó una sentida manifestación de afecto y simpatías a la memoria del caballero finado.

Fue celebrante el catedrático de Derecho Canónico don José Pou de Foxá.

Ocuparon los bancos de la presidencia el Rector de la Universidad D. José Lostau G. de la Membrellera, el Decano de la facultad de Derecho don Laureano Sánchez Gallego, el vicerector de la Universidad señor Ipiens.

En los demás bancos tomaron asiento catedráticos de la Universidad e Instituto, profesores de la Escuela Normal, numerosos alumnos de todos los centros docentes y amigos del finado.

Descanse en paz el distinguido catedrático, y reciban nuevamente nuestro pésame la familia y sus compañeros de Claustro, organizadores de este piadoso recuerdo.

## CONFERENCIA

Escuela graduada de niños «Cierva Peñafiel»

Anoche ante los adultos que concurren a dicha escuela dió una notable conferencia don Enrique Soriano Palomo.

Disertó sobre el tema «Inteligencia y fuerza», y en ella mostró el señor Soriano sus conocidas dotes de buen gusto literario y su competencia en materias de educación popular.

Teléfono de EL TIEMPO Núm. 25

## Sección de Tribunales

### Vista por Jurados

Durante los días 24 y 25, en varias sesiones, se ha visto la causa que contra Martín Moreno (a) «Poveda», se sigue por el delito de asesinato ante el Jurado de Totana.

Parece ser que José creyó siempre una sante a su mujer, no obstante lo que se decía de la infidelidad de ella, para con su marido, por espacio de más de doce años tiempo en que Martín García tuvo dinero, del supuesto o real amante de ella.

Peró es el caso que en 6 de Marzo de 1916 José sorprendió a su mujer escribiendo, y como ella se tragase la carta, sospechó que le engañaba y dirigió a la casa de Joaquín Barcelona encontró allí el tío Martín y después de permanecer algún tiempo, sin media palabra alguna hizo un disparo contra éste, que le atravesó un pulmón, a consecuencia de cuya herida falleció a los diecinueve días.

Después de la prueba testifical, corta pero contundente, y la pericial en la que informaron los señores Ayuso y Ruiz Medina, informó el abogado fiscal señor González Alegre, el cual estuvo dentro de su misión muy razonado y convincente, sosteniendo que los hechos eran constitutivos de un delito de asesinato cualificado por la alevosía.

La acusación particular, encomendada a don Isidoro de la Cierva, hizo un examen minucioso de la causa, con gran acopio de datos; y alegando numerosas doctrinas forenses, sostuvo con elocuente palabra la culpabilidad del procesado calificando los hechos en igual forma que el ministerio fiscal.

El defensor don Francisco Carrasco, con gran fogosidad, sostuvo la inculpidad y áttimamente, la existencia de un delito de homicidio simple con la concurrencia de las circunstancias atenuantes de vindicación próxima de una ofensa grave, y arrebató y obcecación.

El restamen fué imparcial y justo, como siempre, por el competente señor Chulvi; y el Jurado dió un veredicto condenatorio considerando al procesado como autor de un delito de homicidio simple y en su consecuencia la Sala impuso al procesado la pena de 14 años, 8 meses y 21 días.

GOLILLA.

## El regimiento de Sevilla

### El coronel García Aldave

Ayer mañana en el tren ascendente de Cartagena llegó a esta el coronel del Regimiento de Infantería Sevilla núm. 33, don Juan García Aldave y Mancebo; le acompañaban en el viaje los capitanes del mismo Regimiento, don Antonio Morales, don Serapio Martínez y don Serapio de la Vega.

En la estación fué esperado por el alcalde señor García Muñoz, arquitecto municipal y los señores Hernández Mora y Tomás Crive.

Desde la estación se dirigieron a visitar los terrenos propuestos para la edificación del Cuartel definitivo, de los que el coronel García Aldave sacó magnífica impresión, pareciéndole inmejorables.

También visitó la casa-palacio del señor García Martínez y la antigua fábrica de almidón del señor Torres, encontrando los locales amplios, ventilados y de magnífica orientación, haciendo ligeras indicaciones sobre las reformas que debían introducirse para mayor comodidad de

la tropa en su alojamiento provisional.

El coronel no pudo aceptar la invitación que le hizo el alcalde de Murcia para que almorzase con él por estar previamente invitado por su gran amigo el coronel de la Fábrica de la Pólvora.

Por la noche regresó a Cartagena. La impresión que el coronel lleva de los terrenos como de los locales visitados por él, son en extremo satisfactorias, habiéndonoslo manifestado así en la conversación que con él tuvimos en las primeras horas de la tarde.

También hubo de manifestarnos la satisfacción que había recibido al recoger las muestras de simpatía y entusiasmo con que se espera la llegada del Regimiento a la población y que superan en mucho a cuanto se le había dicho.

A nuestra pregunta de cuando podrá venir el Regimiento, contestó que dentro de breves días estará en Murcia la contestación definitiva y que de ser esta favorable como espera, el Regimiento vendrá tan pronto como las obras estén terminadas.

Agradecemos al bizarro coronel la atención que tuvo de contestar a nuestras preguntas en cuya contestación está interesada Murcia entera; y al despedirlo nos complacemos en reiterarle nuestra sincera y afectuosa despedida.

## DE SUCINA

### Bodas

En Cofradas de San Pedro se ha verificado el enlace matrimonial de la bella señorita Isabel Martínez Alcezar con el distinguido joven don José Antonio Ortiz Manzano.

Fueron padrinos don José Martínez y doña Francisca Ortiz, tíos del novio.

Bendijo la unión el virtuoso párroco de dicho pueblo.

Testigos de la unión fueron don Francisco Ortiz y don José Martínez hermanos de los contrayentes.

A los numerosos invitados se les obsequió espléndidamente en casa de la novia.

Desemos a los nuevos esposos todo género de felicidades en su nuevo estado.

—En Cartagena han contraído matrimonio la bella señorita Maris Juan Extremadura y el joven don Antonio Ejea Gomez, auxiliar de obras de Ingenieros del Arsenal.

Fueron padrinos don Pedro Egea, hermano del novio, y su esposa doña Rosario Diaz.

Testigos don Ramón Mercat, don Antonio Gomez y don Antonio Cánovas.

Representó el juez don Francisco Sánchez.

Los nuevos esposos, acompañados de su familia estuvieron en esta, donde recibieron cariñosas felicitaciones, a las que muy sinceramente nos unimos.

### Viajero

Acompañado de su señor padre don Manuel Lorente ha pasado para Zoneta la bella señorita Amparo Lorente Belmonte. Se hospedará en casa de su abuelo nuestro buen amigo don Antonio Belmonte.

### Contestaciones

Telegrama de Díaz de Mendoza

En contestación a un telegrama que el alcalde puso a nuestro ilustrado amigo don Fernando Díaz de Mendoza, comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento de celebrar un

homenaje en honor de él y de la brillantez artística de la obra del señor Díaz de Mendoza ha contestado con el siguiente:

«He aquí García, alcalde de Murcia.—Marta y yo agradecemos de todo corazón la actitud de ese Ayuntamiento y la aceptación ya que no como homenaje que estimamos inmerecido, como demostración de cariño, al que correspondemos con verdadera devoción. Le ruego que sea intérprete ante el Ayuntamiento de nuestra más profunda gratitud y reciba usted el cordial saludo de un murciano orgulloso siempre de su tierra.—Fernando Díaz de Mendoza»

## Circular de la Vicaría

### General del Obispado

Obsequemos a nuestra Venerable Sr. Obispo en el quincuagésimo aniversario de su Ordenación Sacerdotal

En nombre de M. I. Sr. Vicaría General de la Diócesis, don Antonio Alvarez Caparrós, a quien por motivo de breve ausencia sustituyo en estos días, me dirijo a todo el Clero y fieles del Obispado de Cartagena a fin de recordarles que se acerca una fiesta gratísima para cuantos nos creemos de amar y amamos de veras al celosísimo Pastor que rige los destinos de esta porción escogida de la grey de Cristo. El día 7 de Marzo próximo se cumplirán cincuenta años desde que, como modesto alumno de las Escuelas Pías, celebré por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa el hoy Prelado de Cartagena, Excmo. Sr. P. D. Vicente Alonso y Salgado. ¡Cincuenta años! ¿Sabeis lo que representan cincuenta años de continuados desvelos trabajos y sacrificios de un alma escogida, consagrados diamante a Dios con la oblation purísima de la Hostia Inmaculada? Caudal inmenso, riqueza incalculable que solo Dios es capaz de medir y que El tendrá bien registrada en los anales del Cielo para premiarla en el día interminable de la Eternidad. Pero ¿y nosotros? ¿no nos hemos de constituir, por pedirlo así, ministros del Dios de las grandes recompensas para ir ya anticipando aquí en la tierra algo que siquiera pretenda ser un reflejo de los inenarrables premios eternos? ¿No hemos recibido nosotros de nuestro venerable Prelado inmensos beneficios? Desde que el Señor le colocó al frente de esta Diócesis, y presidiendo de los trabajos apostólicos en ella realizados, ¿no plasma en todos y en cada uno de nosotros, al tomar diariamente en sus manos la Hostia Santa ofreciéndola al Dios de las alturas por nuestra salud espiritual? ¿y cómo hemos de agradecer tamaños bienes? Yo no encuentro nuestra más adecuada de agradecimiento y de cariño que el unirnos estrechamente con nuestro Pastor, precisamente en el Santo Sacramento del Altar.

Por eso en nombre, como antes he dicho, del dignísimo Muy Ilustre Señor Vicario General, hoy ausente, os ruego y ruego con todo encarecimiento a los señores Curas Parrocos, Economos, Regentes, Rectores y Encargados de Iglesias de todo el Obispado para que, tan pronto como llegue a sus manos esta Circular, que no lleva más año que el que se presta el amor, se dediquen con todo entusiasmo y con la fuerza que les duda les proporcionará el cariño que profesan a su Prelado a preparar y organizar para el día 7 de Mar.



EL MOMENTO POLITICO

DESPUES DE LA CRISIS

El Gobierno en el Parlamento

(POR TELEGRAFO)

La Prensa

Los periódicos siguen dedicando gran extensión a los comentarios sobre la situación política y el planteamiento de la crisis.

Es casi unánime el criterio de que el planteamiento de la cuestión de confianza ha sido una resolución innecesaria del conde a quien se le había hecho ver antes del planteamiento todas las razones necesarias para que no llegara a realizar sus propósitos.

Algunos periódicos dicen que no se ha conseguido con esto más que poner una vez más de manifiesto, lo que son nuestros hombres políticos y contribuir al desprestigio del Parlamento y de la Constitución.

Otros periódicos dicen que el Gobierno, ha quedado sin autoridad para realizar labor alguna, pues se le puede considerar como interino hasta que apruebe los presupuestos, única razón de su existencia.

Comentarios

En los círculos políticos siguen también los comentarios sobre el acto de Romanones, coincidiendo muchos en las censuras al conde.

Una de las cosas que sirve de pasto a los comentaristas, es que no se haya aprovechado este momento para prever al menos la cartera de Hacienda.

Maura y el conde

Hoy han celebrado una detenida conferencia don Antonio Maura y el presidente del Consejo.

No se sabe lo tratado en esta entrevista, aunque desde luego se cree que está relacionada con la próxima visita de Maura a Palacio.

Algunos concedían mucha importancia a la conversación mantenida entre Maura y Romanones.

En Palacio

El jefe del Gobierno, después de su conferencia con Maura, estuvo en Palacio.

A la salida dijo que había ido a despachar con el rey, dándole cuenta de los asuntos de actualidad y especialmente del estado de la huelga de Barcelona.

Añadió el conde que las noticias que se tienen de la ciudad condal siguen siendo muy buenas.

Los debates parlamentarios

Romanones dijo a los periodistas que en la sesión de la tarde en el Congreso seguiría discutiéndose la proposición incidental de los diputados regionalistas.

En el debate intervendrán algunos jefes de minorías.

Explicación de la crisis

Algunos periodistas preguntaron al conde si en la sesión de hoy se discutiría el planteamiento de la crisis.

Romanones dijo que él no creía tener necesidad de explicarla, pero que el Parlamento es el que tiene que hablar en esta ocasión.

Proposición de confianza

Seguirá sosteniéndose en los círculos políticos que si en el Congreso se discutía la crisis el Gobierno presentaría una proposición de mandando la confianza del Parlamento para la aprobación de la ley económica.

Algunos afirmaban que si esto ocurría podría haber sorpresas.

Alba en Palacio

Esta mañana estuvo en Palacio el ministro de Hacienda don Santiago Alba.

La entrevista con el rey duró hora y media.

Desde luego la entrevista estuvo relacionada con la situación política y parlamentaria, ignorándose la conversación sostenida entre el rey y Alba.

No dimites

El subsecretario de Abastecimientos que retirado la dimisión que presentó a la salida de Baldomero Argente del ministerio.

La dimisión del Ayuntamiento

Conflicto resuelto

Esta tarde se celebró una reunión convocada por el ministro de Abastecimientos, a la que asistieron el alcalde de Madrid señor Garrido y todos los concejales.

Leonardo Rodríguez convino con los concejales restablecer el precio de 66 céntimos el kilo de pan.

Provisionalmente el ministerio de Abastecimientos facilitará harina a los panaderos.

Ofreció además Leonardo Rodríguez conceder amplísimas facultades al Municipio para resolver el problema de las subsistencias.

En vista de esta actitud del ministro de Abastecimientos y de los ofrecimientos hechos, el alcalde y los concejales de Madrid retiraron a renuncia que habían hecho de sus cargos.

El Gobierno muestra satisfacción por la feliz solución de este conflicto.

La sesión del Senado

A las tres y media de la tarde se abre la sesión.

Preside Grolizard. Los señores están muy concurridos.

En el banco del Gobierno los ministros de Fomento y Guerra.

La crisis

El marqués de MOCHALES se ocupa de los últimos acontecimientos políticos.

Habla del planteamiento de la crisis.

Dice que el no explicarla ante el Senado puede considerarse como una desatención por parte del Gobierno.

El ministro de FOMENTO declara que al Gobierno le merece todo género de respeto el Parlamento.

Rechaza las frases de Mochales. Da amplísimas explicaciones sobre el desarrollo y base de la crisis.

Ruegos

SANCHEZ SANCHEZ solicita que se reforme la ley del Jurado.

La Mesa ofrece trasladar el ruego al ministro de Justicia.

Se hacen otros ruegos de intereses locales.

Presupuestos

Se entra en el orden del día y se aprueban las Obligaciones generales.

Comienza a discutirse el presupuesto de la Presidencia.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La sesión del Congreso

A las cuatro menos cuarto se abre la sesión presidiendo Villanueva. Hay gran concurrencia.

En el banco azul están Romanones y los ministros de la Gobernación, Justicia y Abastecimientos.

El presidente de la CAMARA pronuncia un sentidísimo discurso enalteciendo la memoria de Burell.

Propone que conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte del ilustre hombre público.

El Gobierno y las minorías se adhieren al sentimiento y consta en acta.

Autonomía y crisis

Continúa el debate sobre la proposición incidental presentada por los regionalistas.

PEDREGAL interviene en nombre de la minoría reformista.

Reconoce el derecho de Cataluña a obtener reivindicaciones.

Se extiende en consideraciones tratando del problema catalán.

Habla después de la crisis planteada ayer por el conde de Romanones, y habla de la actitud de algunas minorías, especialmente la con servadora y albista, frente al Gobierno.

Solicita que se explique la crisis. El presidente del CONSEJO dice que la crisis fué planteada como consecuencia de las causas que ha señalado Pedregal al hablar de la situación del Gobierno en el Parlamento.

Dice que confía en que tendrá los votos necesarios para ejercer su misión, y que de esta forma continuará en el Gobierno cumpliendo sus deberes.

PRIETO habla también de la crisis. Ayuda a las manifestaciones que ha hecho Alba al salir de Palacio sobre la existencia de ciertos pactos para discutir el proyecto de autonomía regional.

ROMANONES, con gran energía, niega la existencia de esos pactos. CAMBO afirma también que Alba habló de la existencia de determinados pactos.

Dice que si eso se confirmase sería una vergonzosa superchería. ROMANONES afirma que en la reunión que se celebró en el ministerio de Estado, se trató de la necesidad de discutir la autonomía.

Habla de los sucesos posteriores y de la necesidad que ha tenido en vista de ellos de ofrecer soluciones de concordia.

Dice que la mayoría de los partidos cooperaron con él en esto. MAURA declara que no han existido pactos que impidieran solución a la grave cuestión planteada por los regionalistas.

ALBA afirma que en todo momento cumplió lealmente el acuerdo adoptado en la reunión que se celebró en el ministerio de Estado.

Reconoce que el Gobierno tenía derecho a nuevas iniciativas.

Anuncia que tiene el propósito de discutir los Presupuestos pero reconociendo la urgencia de su aprobación.

NOUGUES interviene. Protesta de que se trate de aplicar la «guillotina» a la discusión de los proyectos económicos.

Dice que los republicanos están dispuestos a discutirlos con la atención que crean necesaria.

ROMANONES enarca la necesidad y la urgencia de aprobar los presupuestos.

Dice que no pretende, ni mucho menos, coartar la libertad y el derecho de las minorías de discutir los proyectos del Gobierno.

Espere que los diputados se harán cargo de la necesidad de legalizar la situación económica en el momento oportuno.

Si a eso no recurriera a extremas medidas; pero si algunas oposiciones persistieran en obstruccionar la obra económica se verá precisado a recurrir a todos aquellos medios que ofrece el Reglamento de la Cámara.

PRIETO habla de la interinidad del Gobierno.

Dice que en cuanto los presupuestos se aprueben caerá el Gabinete y que Romanones perderá su personalidad política.

Recoge el anuncio del Gobierno de discutir preferentemente y con urgencia la labor económica, y algunas responsabilidades que puedan caberle por el retraso en atender a las reivindicaciones sociales.

Un incidente

Algunos diputados pretenden que se vote la proposición de confianza al Gobierno.

SENANTE se opone energicamente amparándose en algunos artículos del Reglamento.

Se suspende el debate después de un largo incidente.

Presupuestos

Se entra en el orden del día. Continúa la discusión del presupuesto de Estado.

SANTA CRUZ discute el proyecto hablando extensamente de la cuestión de Marruecos.

BARCIA y RODES hablan también de esta cuestión.

CAMBO interviene. Estima necesario un amplio debate sobre la política del Gobierno en Marruecos.

El marqués de CAMPS defiende un voto particular al dictamen de la comisión.

En votación nominal se desecha el voto.

Se levanta la sesión.

En los pasillos

Desde las primeras horas de la tarde el Congreso estuvo animadísimo.

Seguían los comentarios sobre la crisis y sus inmediatas consecuencias.

Se supo que algunos diputados republicanistas tenían el propósito de presentar un voto de confianza al Gobierno.

También se sabía que se harían preguntas sobre el planteamiento de la crisis.

Esto dió gran interés a la sesión. Desde que comenzó el debate catalanistas todos los escaños estaban ocupados, viéndose a muchos senadores.

La calle de la Amargura

El conde de Romanones, después de la sesión, habló con los periodistas en los pasillos de la Cámara.

Declaró que está decidido a seguir pacientemente el camino de la calle de la Amargura, aun que al final resulte destruido políticamente.

No hay dimisión

El Gobierno ha desmentido el rumor que circulaba de que había presentado la dimisión de su cargo el capitán general de Cataluña.

La huelga de Barcelona

De la noche (Por telegrafo)

Noticias de la mañana

Las noticias de Barcelona recibidas esta mañana siguen siendo optimistas.

Existen corrientes de arreglo para solucionar el conflicto de La Canadiense.

Se ha reunido el Consejo de Administración de la sociedad, cambiando impresiones sobre el asunto. Existen corrientes de concordia.

En Palacio

De la noche (Por telegrafo)

Una comisión

Una numerosa comisión de representantes de Navarra, Logroño y Soria estuvo en Palacio conferenciando con el rey.

Pidieron que no se varíe el trazado del ferrocarril que es de vital interés para aquellas regiones.

El rey ofreció recomendar el asunto al Gobierno sobreponiéndose a interés nacional.

Censura la pasividad de una parte de la opinión de aquellas regiones amparando el proyecto.

De Africa

Una operación

De Larache comunican que se realizó felizmente la operación de ocupar Bebar.

Hubo tiroteo porque los moros se resistieron.

Resultaron tres moros muertos y un herido.

Días

Hoy, festividad de San Alejandro, celebran sus días nuestros amigos don Alejandro de Martínez Serón y don Alejandro Seiquer.

Reciban nuestra felicitación.

Centro de contrataciones

Reserva, prouti, seriedad. Plaza de Roma n.º 7, preguntando por don José María Díaz, corredor de Anas.

Viajeros

Para Mula ha salido nuestro querido amigo, el exgobernador civil don Juan Antonio Perea.

DEPENDIENTE.—Hoy falta uno que sepa su obligación en la barbeta de la plaza de San Juan.

Los dependientes de Droguerías

Los dependientes del gremio de Droguerías han visitado al gobernador solicitando que se cumpla la ley del descanso dominical en dichos establecimientos.

Creemos muy justo que lo que han conseguido ya todos los dependientes, incluso Utramarinos y Farmacias, alcancen también a estos otros.

El Dr. Gershberg de la Universidad del Estado de N. Y. K., con el fin de su Conferencia recibirá los enfermos de su especialidad del cólera durante ocho días en el Hotel Simón de Alicante.

SE COMPRAN

Solares y edificios ruinosos, en esta Capital.

Plaza de Roma, n.º 7.

BOLETIN RELIGIOSO.

Febrero 1919

MIERCOLES XXVI

San Alejandro, San Fortunato, San Andrés, San Victor y San Porfirio

VELA Y ALUMBRADO

Día 26.—En San Pedro.

Las Misas y Estación por don Juan Antonio Tébar González y don Juan Ursula García Valladolid y demás difuntos de la familia.

Espectáculos

Teatro Ortiz

Sección continúa de cine todas las noches a las seis y a las nueve y media.

Teatro Circo

Sección continúa de cine todas las noches a las seis y a las nueve y media.

ULTIMA HORA

OTRA CRISIS

Por teléfono 26.—35.

Dimisión de Gimeno

La comisión de Presupuestos del Congreso examinó el de Gobernación suponiendo los aumentos de los gastos de Sanidad.

Gimeno, disgustadísimo presentó la dimisión.

Se continúa en disuadirle.

Congreso Nacional de Ingeniería

(Continuación)

Consecuencia de estos estudios que ponen de manifiesto la riqueza posible y su mejor utilización por la industria nacional, son los temas relativos al transporte y distribución de la energía, centros y radios económicos, características de las corrientes, ayuda y compensación de las redes, etc., problemas en general, de alta política económica que solo una amplia y clara visión de las necesidades vitales industriales podrá resolver sin coartar iniciativas respetadas, antes al contrario, alentadas y favorecidas.

Un Congreso de Ingeniería que tenga conciencia de su misión orientadora, no debe dejar de discutir estas cuestiones hasta encontrar las directrices en que haya de apoyarse una acción positiva que tienda seriamente a propulsar la vida industrial de la nación.

Después de las tratadas, acuden al pensamiento las cuestiones referentes a la aplicación de esta energía hidroeléctrica y a la posibilidad de fabricar en España todo el material que con ella puede relacionarse directamente.

La electrificación de los medios de transporte que han de absorber en lo futuro una respetable parte de nuestra potencia hidroeléctrica, permitirá aumentar la capacidad de tráfico de nuestras líneas, acomodadas en su día a verdaderas necesidades naturales y a las necesidades de las variaciones a que la producción minera está sometida.

Plano importantísimo a este respecto es llegar a un acuerdo sobre características esenciales, tales como

zo próximo, ó si así lo prefieren, para el día festivo inmediato siguiente, nutridísimas Comuniones Generales en todas sus Iglesias, procurando darles mayor solemnidad posible, y exhortando a su vez a los fieles a que al recibir en su pecho el Cuerpo Sacratísimo de Jesús se unan en su intención a la intención del Señor Obispo en su Misal Jubilar, dando infinitas gracias al Dios de las misericordias porque le ha permitido celebrar esta fiesta en la tierra, y pidiéndole que nos reúna a todos en torno suyo en el Cielo. Tened, venerables Sacerdotes, la seguridad de que no podéis obsequiar al señor Obispo de manera más grata a su noble corazón.

A vosotros nada es preciso recomendaros; sé de antemano que todo el Clero de la Diócesis en el momento de la Misa de ese día se unirá a su Pastor, y me consta que todos vosotros al tomar en vuestras manos, en tal fecha, la Hostia Santa, pediréis por él, como él pide por vosotros.

Para qué decir que las Comunidades de Religiosas del Obispado se han anticipado a nuestro pensamiento? Quizá son esas almas predilectas de Dios quienes nos lo han inspirado, porque hace días había noticia de que ellas se aprestaban a ofrecer este obsequio inestimable a su Pastor.

Sépan todos que ese día reciben una espectacular Bendición de Su Santidad el Papa Benedicto XV, el cual desde las alturas del Vaticano ha sido el primero en ofrecer a nuestro muy amado señor Obispo un delicado testimonio de benevolencia en expresiva carta gratulatoria, firmada y rubricada de su puño y letra, que le ha dirigido el día 8 de los corrientes, bendiciéndole y bendiciendo a todo el Clero y pueblo diocesano, y facultándole para dar la Bendición Papal en esta primera fiesta de sus Bodas de Oro sacerdotales y también en la próxima de sus Bodas de Plata (XXV aniversario) episcopales.

Tendremos suma complacencia en dar pronto a conocer íntegro el texto de este Documento Pontificio, pero mientras tanto queda desde luego anunciada la Bendición Papal que con las condiciones acostumbradas dará al pueblo nuestro Exmo. señor Obispo, en virtud de tales facultades, después de la Misa Pontifical que, Dios mediante, se propone celebrar el día 7 de Marzo próximo en la Santa Iglesia Catedral para conmemorar el quincuagésimo aniversario de su Ordenación sacerdotal.

Dado en Murcia a 21 de Febrero de 1919.

DR. JESUS ROMERO

Pro-Vicario General

Incendio en la Estación

Ayer tarde, próximamente a las cinco, se declaró un incendio en unas cajas de gasolina depositadas en el muelle de mercaderías de la Estación férrea.

Rápidamente acudió el personal ferroviario con la bomba de servicio, y cuando las campanas dieron la señal de alarma y acudió el servicio de incendios, el fuego estaba sofocado.

Las pérdidas consistieron en 19 cajas de gasolina y varias resmas de papel de estraza totalmente perdidas, sufriendo grandes desperfectos una máquina fresadora destinada al almácigo del señor García Montaner.

El incendio fué producido por una sencilla cerilla, en un momento de negligencia por un empleado en aquel lugar donde tan gran población.

En el lugar del suceso acudieron además del personal de la estación, un grupo de la benemérita señor Martínez Vives, personal de Seguros y Policía, y bastantes curiosos.

CALZADO DE ABRIGO

PARA SEÑORAS Y CHALLEROS

BAZAR MURCIANO



en la elección de corriente y tipos de material, principalmente esto último en cuanto a ferrocarriles se refiere, evitando así el desbarajuste producido por la variedad de tipos de piezas de repuesto, en material fijo o circulante, cejas de que un enorme capital se inmóvilice y de que la explotación técnica pudiera luchar con grandes dificultades en su desarrollo.

Sería también de alto interés nacional que el Congreso se pronunciará de una manera categórica sobre los casos en que convendría la aplicación de la electricidad a la tracción de los ferrocarriles, según las condiciones peculiares de cada línea relativas a raras, tráfico, intensidad de circulación, etc. También debería estudiarse la aplicación más general de la electricidad a las maniobras de agujas y señales y a la instalación de aparatos auxiliares diversos, por la influencia ventajosa que su establecimiento podría tener sobre el tráfico.

Además del empleo de la electricidad a la tracción de ferrocarriles y tranvías y a servicios derivados, deberían conocerse en el Congreso opiniones autorizadas de industriales sobre las dificultades que para su prosperidad encuentran determinadas instalaciones eléctricas de carácter general, que, como las de alumbrado, hidro y termoelectrico, por ejemplo, están diseminadas por toda España y representan un valor respetable con nuestra vida industrial, así como las cuestiones referentes a la electrificación de talleres que abre amplios horizontes industriales que sin el uso de la electricidad permanecerían cerrados.

Lo mismo diremos de las industrias electro-químicas y electro metalúrgicas ya establecidas en nuestro país y la posibilidad de implantar otras nuevas, algunas indispensables por relacionarse con la industria nacional, todas las cuales hallarían un auxiliar poderosísimo en la difusión y abaratamiento de la hulla blanca. Así, la fijación de nitrógeno atmosférico, de suma importancia por sus aplicaciones agrícolas y militares, la producción de sosa y de carburo de calcio, sulfato amónico, sulfuro de carbono, la preparación del zinc, el tratamiento y beneficio en general de menas pobres, el refinado del cobre, la recuperación del estaño en los residuos de la hojalata, la galvanoplastia, el tratamiento de las bauxitas catalanas para la obtención del aluminio y otras mil aplicaciones interesantes y en su mayoría necesarias a la vida nacional.

(Continuará)

Hojas para máquinas de coser La mejor marca «Gillet» Cinco pias. paquete de una docena BAZAR MURCIANO

### Sanas semillas

Para G. Romero Vicent

La semilla de tus artículos, joven infatigable, quizá no sea en tierra estéril, ni en el suelo rocoso de las conciencias muertas de que habla el Evangelio, sino en tierra fértil, hambrienta de frutos. May almas vírgenes de toda idea social en nuestro pueblo, como hay campos vírgenes de vegetación en la Naturaleza. Es la falta de funcionamiento que atrofia el órgano de esta suprema espiritualidad. Dejemos que la sementera descansa sobre el arrial que la recibe con indiferencia. Las nubes del invierno llorarán sobre ella, los apóstoles del trabajo buscarán con el sardo las entrañas de aquel suelo rebelde; el aura de primavera le resucitará a la vida, y el sol salvaje de los estios se retratará por fin en las olas doradas de los trigales.

Como la semilla material da pan de trigo para el hambre de los cuerpos, nos dará la semilla espiritual, que cada día dejamos en el surco, pan de ideas para el hambre de las almas.

¡Adelante, valeroso joven, adelante! Para no tolerar la terrible desigualdad que para los obreros católicos supone la edificación del nuevo palacio de la Casa del Pueblo, solo se necesita que los católicos sean católicos, es decir, que tengan conciencia de su misión y de su deber. ¿Qué vale que levantemos troncos si dejamos morir de hambre a los que han de ser sus defensores?

J. Ruiz Lopez.

### Entrevista con don Alfonso

El «Petit Journal» publica una entrevista celebrada con don Alfonso XIII por uno de los colaboradores del periódico francés.

Al hacer referencia al tema de Marruecos manifestó el Monarca que no ignora detalle alguno de la eficaz labor realizada por Liautey, de quien conserva afectuosos recuerdos y a quien llama amigo.

«Yo conozco — dijo — las excitaciones de ambas Prensas y la necesidad de conservar y aumentar las simpatías entre España y Francia. Durante la guerra, España no podía desempeñar más papel que el que le correspondía. Si Francia me atribuyó buenas intenciones con respecto a ella, crea que esa misma intención es la de mi pueblo; la una refleja a la otra.

Soy un Rey — añadió — eminente constitucional en un régimen semiauténtico; el Rey y el pueblo forman un todo.

La situación de los neutrales era difícil. Se nos hace responsables de la propaganda entre nosotros de

una de las naciones beligerantes. Hebramos nuestro país subditos de todas las nacionalidades. ¿Cómo podrá España responder de actos que le son ajenos? No hice cuanto pude, principalmente en 1914.

A cambio de esta actitud, no pedimos, con respecto a Marruecos, más que el «status quo».

Al responder a una pregunta sobre la cuestión catalana, dijo el Soberano:

«Cataluña tiene ciertos derechos indiscutibles, y no le regalamos nada en la administración. También hacen bien en defender su lengua. El resto corresponde resolverlo al Gobierno y al Parlamento.

Terminó don Alfonso diciendo que él era el primero en defender el proyecto del nuevo ferrocarril de la frontera francesa a Argeliras, que situará a Fez a treinta y tres horas.

### Servicios de Aviación en España

Son varias las Sociedades nacionales y extranjeras que vienen estudiando la implantación en España de esta novísima forma de locomoción y transporte. Alguna de ellas tiene ya muy adelantados sus trabajos preparatorios.

Desde hace quince días se encuentra en el Ritz, de Madrid, el ingeniero especialista en Aviación Mr. Meredith, de la conocida casa inglesa Handley Page, cuyos grandes aparatos de bombardeo nocturno han demostrado, durante la guerra, las mejores condiciones de seguridad y eficacia en el transporte de grandes pesos a grandes distancias.

Tiene estudiado un plan completo de rutas aéreas entre las poblaciones más importantes de España. Dicha Sociedad Handley y Page tiene el propósito de constituir, con el concurso de entidades españolas, una importante Sociedad especial española para la construcción, en nuestro país, de aeroplanos de guerra y comerciales y el establecimiento de los servicios públicos antes indicados.

Precisamente el tipo de aparato de bombardeo nocturno se presta más que otro alguno, con ligeras modificaciones, a transformarse en comercial. Basta para ello el convertir los depósitos de bombas antes usados en un cómodo salón para viajeros y almacén para secas de correspondencia y mercancías.

El Gobierno inglés conoce mejor que nadie las condiciones del Handley Page, y seguramente no se negará a dar los informes que puedan pedírsele por el de España, cuando llegue el caso de autorizar sus vuelos y servicios.

Además, según parece, pronto podremos todos juzgar por nosotros mismos de sus ventajas, puesto que no está lejano el día en que hagan

una visita a España, volando desde Inglaterra, varios aeroplanos entre ellos uno, por lo menos, de Handley Page. Sabido es que estos aparatos no sólo han volado desde Londres a Constantinopla, a Egipto y a la India, sino que durante el último año de la guerra hicieron un servicio regular militar entre Inglaterra y Francia, llevando un término medio de 14 oficiales en cada viaje y mucha correspondencia.

De venta en las Farmacias: Vinda de Ruiz Sequier, Ayuso Miró, Pardo, Uriel, Coma; Droguerías; O'falana, Ruiz Sequier; Perfumerías: Gervasio Cánovas, Francisco Amorós, En Llorca, Mariano Artés. En Orihuela, Farmacias, Pedro Castañón y Ferris y Droguería Peraltá. En Torrevieja, Droguería Ramos Hermanos y además en las principales Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

### LAS SUBSISTENCIAS NUEVAS TASAS

Por el ministerio de Abastecimientos se ha dictado una Real orden, en la que se dispone:

«Primero. Se ratifican las tasas establecidas para los siguientes artículos:

Arroz, 62 pesetas los cien kilogramos, sobre vagón 6 en almacén, sin cárcara, blanco corriente (Real orden 7 marzo 1918).

Azúcar, 145 pesetas los cien kilogramos, el refinado.

125 pesetas ídem ídem, blanco pilé.

120 pesetas ídem ídem, blanquillo.

110 pesetas ídem ídem, centrifuga.

105 pesetas ídem ídem, amarillo.

Los precios de este artículo son sobre vagón, en fábrica, a los que deberá agregarse el impuesto establecido por la ley de 30 de julio de 1918 (Real orden 24 de septiembre de 1918).

Segundo. Para las entidades superiores de los artículos enumerados a continuación se establecen los precios de tasa siguiente:

Judías, 65 pesetas los cien kilogramos, en punto productor y sobre vagón

### GUANOS «PAGAN»

(FRENTE A LA MERCED)  
Guano completo, 40 pesetas scco de 70 kgs.  
Amónico, nítrico, potasa, superfosfatos, etc., etc.  
Gran economía. — MURCIA.

### CEREGULOSA (Extracto de cereales)

Alimento completo de gran poder nutritivo reconstituyente, y de acción específica en las Enteritis agudas y crónicas, Intolerancia gástrica, Convalecencia, Embarazo, Lactancia y debilidad general.  
PRECIO: 3 PESETAS

Preparado por el farmacéutico, SALVADOR SANCHEZ ORTIZ BAZAR (Granada). De venta en las principales farmacias y droguerías. Depositario y Representante en esta provincia, don Miguel Prado.

Lentejas, 70 pesetas los cien kilogramos, en punto productor y sobre vagón.  
Habas, 40 pesetas los cien kilogramos, también en punto productor y sobre vagón.  
Las Juntas provinciales de Subsistencias fijarán los precios reguladores de los artículos tsados dentro de territorio de su jurisdicción, teniendo en cuenta el promedio de los gastos de transporte y el beneficio industrial de almacenistas y detallistas; este beneficio no podrá exceder en total del 12 por 100 del valor de la mercancía. De los precios fijados darán cuenta inmediata las Juntas provinciales al Ministerio de Abastecimientos.  
En término de diez días practicarán los gobernadores el aforo de las substancias alimenticias a que se refiere esta disposición, exigiendo declaraciones juradas.  
La falta de declaración será considerada como contrabando.  
También se establecen organismos locales para entender en las funciones de abastos de las localidades.

### Precios del Mercado LONIA

Precios del día 25:  
Patatas, 1,45 — Colifloras, 2,50 — Boniatos, 980 — Cofes 0,65 — Ajos, 0,60 — Habas, 1,10 — Tomates, 40,65 — Peros 0,00 — Bajasas, 0,00 — Cebolla 0,00 — Judías, 0,00 — Guisantes, 20,00 — Uva, 4,00 — Pimientos, 0,00 — Limones 6,00 — Nabos, 2,00 — Guisantes, 18 — Aichochas, 24.

### PESCADERIA

Precios del día 25:  
Lenguado, 0,00 — Mero 0,00 — Pescada, 4,00 — Sardina, 2,40 — Boga, 2,00 — Mujol, 2,50 — Dorada, 3,00 — Bonito, 3,00 — Lecha, 3,00 — Pajel, 2,00 — Salmonete, 4,00 — Magres, 0,00 — Atún, 5,00 — Calamares, 4,00.

### Por higiene

Los señores comendados a los niños el uso de los Patines que vende El Bazar Murciano

### Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCIA GATTURNO, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, alimentos, minerales, alimentos y bebidas. — Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos.  
Tratamiento quirúrgico por el método de Hoggys.  
Baiorranovo. — Letra A. Frente al Horno de la Fuensanta.

### Tienda-Asilo

Durante la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 2.102 raciones de comida y 1.930 de pan, de las cuales 1.400 de las primeras y 1.400 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad y para los niños de la sala maternal 60 raciones de comida y 60 de pan.  
El jueves y domingo se mejoró la comida por por cuenta de esta institución benéfica.  
Ha salido de semana don José María Ibañez y don Santiago Lopez Chacón.  
Ha entrado don Diego Lopez Tuelo y don Angel Guirao.

### ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR DON FREDRICO DIEZ PACHE Idioma Francés, Cálculo Mercantil, Contabilidad por Partida Doble. Jaboerías, 10.

### ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO, INTESTINOS, HIGADO

CONSULTA ESPECIAL Dr. Giner Hernandez S. CRISTÓBAL, 3 (ANTIGUA CASA DE CORREOS) Consulta de HIGADO de J. J.

### Folleto de EL TIEMPO

(5)

— Quiza fuera mejor que la leyese usted en voz baja.

Molina, siguiendo el consejo de Crashaw, principió a leer muy de prisa la carta que estaba escrita con letra menudísima. Mas, de pronto, su rostro se demudó.

— ¡Papá, papá, llegó la hora! ¡Escúcheme, papá, el sueño, nuestro sueño por fin va a realizarse! ¡Dios mio; se ha desmayado! ¡Ayúdeme usted, Passauf!

Y desapareció en busca de un cordial, mientras que Rulo Crashaw la seguía con una mirada febril.

— ¡Loca! — murmuró. Y con tono imperativo: — Venga la carta — díjole a Passauf: — Este obedeció; tomola Crashaw, pero al punto cambió de tono.

— No es ella quien le ha de entender, sino él. Es preciso leerla. Mirala.

Y puso la carta muy cerca de los ojos de Passauf; pero este, acercando más aun la cara, vio no la escritura apretada que llenaba la quinta carilla, sino, en una de las esquinas inferiores del papel, lo que le señalaba el dedo de Crashaw.

— ¿Qué vio? Una mancha roja y redonda que parecía una gota de sangre.

III

### El jefe y su secretario

Abandonose paso entre la masa compacta de gente que llenaba la Thames Street, andaba un hombre que, a juzgar por su traje, podía ser un comerciante acomodado y de buena educación.

Dejando atrás la aduana y el mercado de pescado de Billingsgate, entró finalmente en un edificio que parecía amanzar ruina. Sabió cuatro pisos, despacio pero sin vacilar, como hombre que conoce el terrazo que pisa, y una vez arriba, entró en una reducida antecala cuya puerta abrió con una llave tomada de un llavero que colgaba en una tira de cuero. Cerró la puerta por dentro y se halló en la más completa oscuridad. Más, sin entreñerarse, encendió un mechero de gas al lado de la puerta y quedó alumbrada aquella pequeña habitación con sus dos sillas de madera arimadas a la pared por un lado y su armario enorme y vetusto al otro lado.

Contento, al parecer, con el silencio que allí reinaba, buscó en el llavero otra llave y con ella abrió el armario. Su interior estaba vacío; una hilera de perchas adormadas tablas del fondo. Haciendo servir de palanca una de las perchas, hundíronse dos de las tablas, dejando paso a un doble fondo igualmente provisto de colgadores.

Quitose el sobretodo y el sombrero y los colgó en el escondrijo. Con otro movimiento rápido sacó de la barra posiza y la pelusa algo despidada, que usaron a hacer compañía a las otras prendas. Terminada esta operación, el dueño de aquel guarderoba secreto cerró la abstrura y

apretando otro de los colgadores del armario, puso de manifiesto otro escondrijo análogo al primero, pero mejor provisto, puesto que, metiendo en él a mano, sacó un gabán que se puso en el acto, cayéndole perfectamente ajustado. Sacó también un sombrero muy diferente del que había dejado y, por fin, un pañuelo blanco, un cepillo, un peine y un espejo de mano.

Después de mirarse en el detenidamente y de peinarse el cabello, que era completamente blanco y con tendencia a erizarse, a pesar de estar cortado así a rapé, nuestro personaje volvió a ponerse los guantes que se había quitado al entrar; cepilló el sombrero, cerró el armario, quitó la llave y se dirigió a la habitación contigua.

Antes de entrar en ella, detúvose un momento, pegando el oído a la puerta. Luego, como si no sintiera el ruido que se hacía dentro, abrió un golpecito y corrió al pasillo. Aguardó un momento, dio vuelta a la tercera llave y de un empujón abrió la puerta.

Entra delante una habitación espaciosa, con paredes y techo rebañados en estragos del tiempo, sin ser esto óbice para la más escrupulosa limpieza. Llenaba el centro de la habitación una gran mesa cuadrada, rodeada de una docena de sillas. En las dos esquinas opuestas a la mesa, había una silla y a cada lado una silla, que eran tres, treinta y tres papitres diferentes. En una de las esquinas había una silla y a cada lado una silla, que eran tres, treinta y tres papitres diferentes.

— Una carta.

— Una carta, ya lo veo.

— Es una carta de... «nuestro jefe».

La joven retrocedió un paso y sus mejillas se enrojecieron.

— ¡D...! — dijo con voz entrecortada. — Y esta carta... ¿nos interesa?

— Sí, a todos.

— ¡Cómo! ¿A usted, a mí... a mi padre?

— Muy especialmente a su padre, y también a usted, a mí, a Passauf. Precisamente ahora se la daba a Passauf para que la leyese. Léala usted; se florita.

Molina miró de nuevo a Crashaw mientras hablaba el pitego.

gente que llenaba la Thames Street, andaba un hombre que, a juzgar por su traje, podía ser un comerciante acomodado y de buena educación.

Dejando atrás la aduana y el mercado de pescado de Billingsgate, entró finalmente en un edificio que parecía amanzar ruina. Sabió cuatro pisos, despacio pero sin vacilar, como hombre que conoce el terrazo que pisa, y una vez arriba, entró en una reducida antecala cuya puerta abrió con una llave tomada de un llavero que colgaba en una tira de cuero. Cerró la puerta por dentro y se halló en la más completa oscuridad. Más, sin entreñerarse, encendió un mechero de gas al lado de la puerta y quedó alumbrada aquella pequeña habitación con sus dos sillas de madera arimadas a la pared por un lado y su armario enorme y vetusto al otro lado.

Contento, al parecer, con el silencio que allí reinaba, buscó en el llavero otra llave y con ella abrió el armario. Su interior estaba vacío; una hilera de perchas adormadas tablas del fondo. Haciendo servir de palanca una de las perchas, hundíronse dos de las tablas, dejando paso a un doble fondo igualmente provisto de colgadores.

Quitose el sobretodo y el sombrero y los colgó en el escondrijo. Con otro movimiento rápido sacó de la barra posiza y la pelusa algo despidada, que usaron a hacer compañía a las otras prendas. Terminada esta operación, el dueño de aquel guarderoba secreto cerró la abstrura y



